















Berdasarkan titik pusat inilah, suatu masyarakat secara otomatis juga terbentuk dengan struktur-struktur Ilahiah yang definitif terhadap air suci tersebut. Sehingga masyarakat memberikan suatu pemahaman dan kepercayaan terhadap air yang berada disitus candi Tikus sebagai air suci. Dengan kata lain bahwa air yang dianggap suci memiliki manfaat dan barokah tersendiri bagi masyarakat khususnya warga petani yang berada disekitar situs candi Tikus.

### **C. Pandangan Islam Dan Al Qur'an Tentang Kepercayaan Terhadap Air Suci**

Tentang kepercayaan terhadap benda yang disakralkan, jika dilihat dari segi agama terutama agama Islam, dimana Islam juga memperbolehkan dengan adanya suatu perantara atau jalan yang disandarkan kepada suatu, hanya saja tetap keyakinan utama hanya kepada Allah. Allah lah yang memberikan obat dan kesembuhan dari segala penyakit. Dengan kehadiran air suci disitus candi Tikus yang memiliki suatu kekuatan. Maka manusia terutama masyarakat yang berada disekitar situs candi Tikus agar selalu bersyukur atas nikmat Allah. Dengan tidak berbuat syirik atas nikmat yang diberikan oleh Allah.

Dan juga perlu diketahui bahwa masyarakat desa Temon Trowulan Mojokerto mayoritas penduduknya adalah petani yang beragama Islam. Seperti yang dikatakan oleh Bapak Paiman yang sekaligus tokoh agama di desa tersebut, bahwa di daerah sekitar situs candi Tikus kebanyakan keislamannya yang masih lemah. Meskipun mayoritasnya beragama Islam hanya saja jauh







yang ada di bumi. Dan jika melihat fenomena air suci yang berada disitus candi Tikus adalah juga termasuk air yang diturunkan oleh Allah di bumi ini. Hanya saja air tersebut diberikan suatu keistimewaan lebih dari pada air-air yang lain oleh Allah. Dengan demikian maka seharusnya manusia bisa lebih bersyukur kepada Allah terhadap kehadiran air yang memiliki nilai lebih dari pada air yang lainnya. Dan juga dipakai untuk kebutuhan hidup di dunia dengan sebaik-baiknya. Bukan malah merusak terlebih lagi membuat perkara yang timbul kesyirikan kepada Allah melalui air yang memiliki keistimewaan tersebut.

Jika kita kaitkan fenomena yang terjadi di situs candi Tikus dengan masyarakat desa Temon Trowulan Mojokerto, bahwa mayoritas masyarakatnya adalah petani dan beragama Islam yang tergolong sebagai kelompok petani *abangan-sinkretis*. Yang mana kelompok petani *abangan-sinkretis* ini tidak bisa dipisahkan dari budaya lokal dalam kehidupannya. Sehingga penerapan keislamannya tercampur dengan tradisi atau budaya dari nenek moyangnya. Jika kita melihat dari sejarah kota Mojokerto, nenek moyangnya adalah dari kerajaan Majapahit dengan bercorak agama Hindu. Sehingga tidak menutup kemungkinan tradisi yang diterapkan dalam kehidupannya sekarang masih kental dengan tradisi nenek moyangnya. Namun, bukan berarti tanpa perubahan dengan berjalannya waktu dari yang dulu hingga sekarang ini. Melainkan banyak perubahan yang terjadi seperti halnya memperlakukan air suci disitus candi Tikus, masyarakat sekarang memperlakukan terutama dalam menggunakan air tersebut dengan tradisi mereka dengan di balut tradisi

